ENCUENTRO DE ASOCIACIONES CULTURALES

Uno de los fenómenos más curiosos y significativos surgidos en los últimos años es la aparición, en diversos pueblos de la provincia, de pequeñas asociaciones culturales y recreativas. El hecho ha tomado relevancia a la par que algunos valores de la ciudad van quedando en entredicho y podría decirse, sin lugar a dudas, que representa un acercamiento, una reconsideración de nuestra cultura agraria tradicional, hoy ya extinguida.

Como todo fenómeno social, su estudio es de una gran complejidad, máxime teniendo en cuenta la dificultad de establecer un tipo representativo de asociación. Las hay muy diversas, y su grado de eficacia y desarrollo dependen, en gran parte, de la labor de unos pocos, capaces de fijar metas y cumplir objetivos. Aún las más activas, alrededor de una veintena, adolecen siempre de esta escasa participación de la mayoría del cuerpo social, y no son pocas las que tienen como único objetivo la organización de unas fiestas patronales que ha habido que reinventar. En todo caso, sus juntas directivas suelen estar compuestas por los individuos más activos e inquietos de cada pueblo, dotados, a veces, de una capacidad de convocatoria que no tienen los propios alcaldes. Su existencia y actividad no escapa a la mirada escrutadora del poder, que observa desde las alturas. Las corporaciones locales no pueden ignorarlas, conscientes de que su propia actuación recibirá el apoyo o reprobación de la asociación local.

Nuestra Casa, siempre sensible al pulso cultural de la provincia, no puede ignorar el extraordinario alcance de este fenómeno asociativo, y como entidad cultural desea estrechar relaciones y abrir una vía de colaboración con nuestras asociaciones, plenamente consciente de que la labor de éstas, sea cual fuere, se dejará sentir en el futuro. Por todo ello hemos creido que entre los acontecimientos y actos previstos ante el XXV aniversario de la Casa no podía faltar un espacio dedicado a las asociaciones culturales de la provincia.

En este espíritu estamos programando un ENCUENTRO DE LAS ASOCIACIONES CULTURALES DE GUADALAJARA, que tendrá lugar en la sede de la Casa el día 21 del próximo mes de junio.

Es evidente que pese a las posibilidades que ofrecen estas agrupaciones en torno al conocimiento de la cultura popular, historia local y recuperación del patrimonio histórico-artístico, son en gran parte desconocidas, así como subempleado el potencial de actuación que representan. El Encuentro, aunque necesariamente breve, pretende marcar un punto de partida y una ocasión para el intercambio de experiencia e información, centradas, esencialmente, en los siguientes apartados:

- 1. Ambitos y campos de actuación de una Asociación Cultural.
- 2. La participación en las Asociaciones Culturales.
- 3. La administración y gestión económica de una Asociación.
- 4. Las Asociaciones Culturales y las instituciones u organismos públicos.

Habrá sesiones de mañana y tarde, con la intervención de quienes deseen presentar comunicación sobre los puntos reseñados, que será seguida de un coloquio entre los asistentes.

La Casa de Guadalajara, ante la importancia del tema, invita a participar a todas aquellas personas interesadas, especialmente a los miembros y directivos de las múltiples asociaciones de la provincia, con la seguridad de que el Encuentro contribuirá a despejar dudas y clarificar caminos.

José Andrés Riofrio